

Que peut-on attendre de cette propagande malsaine sinon la décadence morale de notre pays ? Et, cela étant, à qui persuadera-t-on qu'il n'y ait pas obligation grave de rejeter du pied avec mépris toutes ces misérables productions ? Elle serait grande, au surplus, l'illusion des catholiques qui croiraient pouvoir se permettre ces lectures sans dommage personnel. Entre les vertus, il n'en est pas de plus délicate que la pureté ; c'est le sentiment de tous nos moralistes sans exception qu'on ne peut réussir à la garder intacte qu'à la condition de la mettre sous une double protection, celle de la prière et celle d'une très grande circonspection. Dès lors, quand un jeune homme, une jeune fille, une mère de famille un homme fait, un vieillard même assure qu'il est réfractaire aux souffles corrupteurs qui se dégagent de presque toute la littérature contemporaine, et qu'il ne résulte pas pour lui de toutes les lectures qu'il fait sans précautions d'autre inconvénient que la perte du temps, nous ne pouvons porter sur son compte que l'un ou l'autre de ces jugements : ou bien il se trompe par défaut de réflexion et de sérieux dans le gouvernement de sa vie, ou bien il ne connaît plus ni la chasteté de l'imagination, ni la chasteté du cœur, et Dieu qui scrute ce qui échappe à l'œil de l'homme, n'a pas de peine à découvrir en lui de déplorables désordres et d'humiliantes faiblesses. (Semaine d'Orléans).

### M. HYACINTHE LOYSON

Il y a quelque temps, l'ex-père Hyacinthe Loyson est allé donner une conférence à Coutances. La *Revue catholique de Coutances* publia, au sujet de l'arrivée de l'apostat un article qui n'était pas fait pour lui attirer des auditeurs. L'incident a donné lieu à un échange de lettres entre l'ex-moine et M. l'abbé Mustel, directeur de la *Revue catholique*.

Voici des extraits de cette correspondance.

27, Boulevard d'Inkermann, Parc de Neuilly, près Paris,  
le 24 juin 1891.

Au lieu d'opposer, comme ce serait votre droit, des arguments en faveur du cléricalisme, aux arguments que j'ai donnés contre lui, dans ma conférence de Coutances, vous préférez vous livrer à une polémique personnelle et déplacée contre ma femme et